

Sería además de injustificable, muy triste que 30 años de lucha frente a injusticias y tiranías carenaran y calleran arrodillados en esta truculenta y cobarde de resignación a que aspiran y pretenden mis carceleros.

Esperemos pues unos meses, después nosotros y nuestro pueblo encontraremos las alternativas que se reclamen, siempre apareados al derecho, la vergüenza y el coraje. Todo el equivalencia proporcional que supere la perversidad de las maléficis intenciones que existieren..

.-Cómo vez tu la convulsionada situación centroamericana y del Caribe?

.-Por encima del dolor y la angustia que producen estas guerras fratricidas entre hermanos, la veo muy peligrosa y repleta de interrogantes riesgosas y muy azarosas resultantes.

La razón a nuestras fundadas preocupaciones, nos la ha dado el propio Castro y el gobierno sandinista en sus últimas maniobras. Convencidos ellos de la profesionalización que está alcanzando el ejército salvadoreño, el rechazo de ese pueblo a las guerrillas en las urnas, la política firme del gobierno de Regan respaldando al pueblo, al ejército y gobierno del Salvador, los ha obligado a manifestar una hipócrita flexibilidad aceptando el retiro de ambas partes de los asesores militares y tratar la cuestión del conflicto en forma multilateral.

Están ejercitando el principio leninista de clavar la espada, si encuentran resistencia la retiran, si no, clavarla hasta la empuñadura.

Lo típico de los comunistas Pedro, la política y la acción maniqueista de acuerdo con sus intereses y propósitos, así como la reacción de sus enemigos.

Por ser este un tema muy complejo, difícil e imposible de concretar en la simple pregunta que me has hecho, y como lo que importa en las guerras son los resultados, creo que al final los E.U.A aceptarán convenida y resignadamente, la legitimidad del gobierno de Nicaragua, y que ambas partes aceptarán una solución política en el Salvador.

En consecuencia, los marxista bajo el principio de una paso adelante y dos atrás seguirán conspirando y adecuando las circunstancias allí y en otras áreas para nuevas y mejores oportunidades.

Castro y sus secuaces de cualquier signo están convencidos de la política de batiburrillo e incoherencia ~~marxista~~ de nuestra América hacia ellos.

En cuanto a Cuba, que es lo que más nos interesa, todo quedará igual o peor. Nada ganará nuestra causa y nuestro pueblo de toda esta alharaca que cabrillea entre tanta sangre, tanta cobardía y tanta aquiescencia complaciente y complicitaria. Recuerda el pacto Kennedy-Khrushchev, recuerda Bahía de Cochino, no olvides la persecución, incomprensión y encarcelamiento de los combatientes cubanos por más de 20 años. Todo ello ha imprimido huellas en el pivote y en las entrañas de nuestro trágico acontecer.

No es que yo sea pesimista, es que en caso cubano tenemos que contemplar una realidad que ha sido como un surtidero de deslealtades y traiciones que nunca se ha interrumpido, y por ende, no podemos ignorar que nada lograremos si nos inspiramos ~~axingrar~~ y animamos a alcanzar propósitos y objetivos inherentemente irreales y contradictorios con las nefastas circunstancias pasadas y presentes que nos acosan y azotan. Ni tampoco confiar que nuestras legítimas y ennoblecidas

aspiraciones sea el producto del arbitrio o resultante de conflictos de otros. Las dásimiles y despiadadas experiencias históricas reiteradas contumazmente una y otra vez, no dan cabida para otras valederas y realistas apreciaciones y consideraciones.

P.-Y entonces que hacer Orlando?

R.-Es mucho lo que debemos y podemos hacer Pedro. Frente a todo este nefasto auro-
ral que siempre nos ha estado acechando, te reitero que es mucho lo que podemos hacer los cubanos del destierro para seguir honrando y dignificando a la patria mientras llegare la coyuntura y oportunidad de sacudirla del sangriento yugo que la asfixia y acogota.

La primera y prioritaria instancia está en crear una firme Alianza Unitaria y Patriótica de todas las fuerzas revolucionarias y combatientes del destierro. Pero no producto de improvisación alguna, sino con el sólido y cohesivo complemento y aspiración para una elaborada y responsable estrategia para el definitivo y permanente reencausamiento de la lucha. Todo bajo una Dirección única para terminar con esta improductiva e injustificable dispersión de nuestros recursos humanos, materiales y financieros.

Constituir y fraguar una legión de hombres sin miedo. Todo con la fuerza de la pasión y el rigor del deber como freno de nuestras conciencias, con la inspiración entusiasta que todo heroísmo es la exclusión de los términos medios y la mediocridad.

Difundir y llevar nuestro mensaje en forma seria y responsable hasta los lugares más recónditos, insistiendo y enfatizando en la raíz democrática de nuestra lucha, sin miedo y demagogia, sin razón simulada ni palabras huecas, haciendo frente con el coraje y valentía que reclaman todo lo que se emboce para frustrarnos, traicionarnos y detenernos.

Terminando entre nosotros con tanta cólera ciega, ambiciones, odios indiscriminados y betos obsoletos.

Haciendo fundamental la filosofía de la persistencia, de la seguridad y confianza en triunfar cualesquiera que fueren las perspectivas y circunstancias.

Convenciéndonos que hay que elevar nuestra lucha a nivel del apostolado en la palabra y en la acción, de la cárcel, de la pelea y resoluciones, sin permitir que el enemigo y falsos amigos nos perturben injustamente.

Lograr que todo el mundo sea activista, militante y responda presente ~~xxxx~~ en la medida de sus posibilidades. Es vital que la indiferencia y la indolencia no siga soberaneando sobre el lomo frío del destierro.

Que seamos flexibles en la forma, pero radical en lo fundamental.

El ejemplo de los palestinos nos lo dice todo, pues más se le respeta por su audacia que por sus reclamos históricos que casi nadie conoce a fondo.

Desgraciadamente en este controvertido mundo, la fuerza convida al diálogo, y el diálogo a las concesiones.

Cuando todo ello y mucho más ocurra y se concrete, y que no podemos seguir comprimiendo apresuradamente en este corto y fraternal diálogo, te aseguro que nuestro pueblo no se manifestará indiferente. Su heroica historia así lo testimonia. Te aseguro también que se romperán todos los viejos y falsos dogmas. Que de nuestro pasado saldrá el augurio de un mejor y venturoso porvenir. Pero mientras continúe esta desface del destierro en todos los órdenes y sentido, especial-

Pedro, estos hombres olvidan que, en la historia y sus secretos, no es posible ni puede tener cabida el remedo, sino la historia émula del tiempo, que siendo testigo de lo pasado recoge la voluntad y ejemplo de los hombres que hacen en ella el depósito de sus acciones y conductas en el presente. Me refiero por supuesto, a la historia de los hombres y los pueblos que no recopilan sutiles escrúlos ni vacilaciones, y que infalible ~~corre~~ corre hacia su fin, y que en cada curva deposita el fango que arrastra.

Por último Pedro, si no podemos disfrutar del goce y placer de contemplar a nuestra patria liberada de tanta barbarie y opresión, como resultante de cuantos sólidos argumentos y esfuerzos te he referenciado; por lo menos nos habremos consubstanciado y cumplido con una grandísima e ineludible responsabilidad histórica. Me refiero a que las generaciones por venir, NO PUEDAN LAMENTARSE NI ACUSARNOS QUE ESTUVIERON HUERFANAS DEL CORAJE Y EL VALOR DE QUIENES LES PRECEDIERON.

No creo que hagan falta más argumentaciones ni convincentes razonamientos. Al recuperar mi libertad, al igual que en pasadas ocasiones, te reitero una vez más que, a todo ello me entregaré en cuerpo y alma, palabra y acción. Todo como única manera de darle sentido a mi atribulada existencia, así como seguir cumpliendo con el postulado martiano que, no hay más que un modo de vivir después de la muerte; haber sido hombre en todos los tiempos, o un hombre a su tiempo.

P.-que me dices de los que te interpretan y hasta acusan de apasionado?

R.-Esa es otra errónea e intencional interpretación. ¡Es que acaso no es justo y loable ser apasionado cuando tan cruel e incomprendida es nuestra verdad y nuestro dolor! . ¡Es que acaso no es de los hombres y sus pasiones!. ¡Es que no es de la vocación de sacrificio y la integridad justiciera de los hombres con que edifican y se levantan los pueblos!.

Hay quienes clavan sus pupilas acuciosas y criticantes sobre mi, pero tienen ceguera para pelear, para contribuir y hasta para arriesgarse.

Es muy fácil hacer a distancia un epigrama de un hombre, sin comprender y palpar de cerca sus dificultades, sus vicisitudes y su dolor entre el ~~hincapié~~ yunque de la necesidad y el martillo de la tragedia. Especialmente cuando ni siquiera se intenta corregirnos y sustituirnos.

Esos críticos no interesan ni ningún significado tienen para mi ni para la patria. Son los palabreros ampulosos de oficio y a los cuales ya todo el mundo conoce, y de los cuales tiene el destierro demasiados elementos de juicio.

~~Para concluir, lo importante es que las pasiones que se generan del corazón, sobrevivan y sean aprobadas y compatibles de las pasiones que provienen del cerebro.~~

Para concluir, lo importante es que las pasiones que se generan del corazón, sobrevivan y sean aprobadas y compatibles de las pasiones que provienen del cerebro.

P.-Por último, cómo te sientes de salud, te veo algo recuperado después de tus 56 días de ayuno total

R.-Es verdad que mi salud ha estado quebrantada, pero creo que más que debido a ~~mis ayunos~~ mis ayunos y leyes de la naturaleza, ha sido responsable el dolor que corroe de la traición de los bastardos e infames que me han encarcelado, secuestrándome de las alentadoras jornadas en que

estábamos apasionadamente inmersos batiendo al enemigo en los parámetros de sus crueles retos y obligadas alternativas. Situación que una vez más nos arrastra a la impotencia tras las rejas para contemplar con aflicción y el sufrimiento nostálgico y angustioso de la patria que sufre, sumado a la irreflexibilidad de unas dirigencias y parte del destiero que no quieren ni acaban de definirse y reencontrarse con el deber y el juramento que tantas veces se ha proclamado para con la patria y los hermanos que dejamos allá en la estacada.

Pero a última hora mi querido Pedro, lo importante no es perder un poco de salud y vigor, lo importante es no perder voluntad. Lo importante es no permitir que la vacilación y el lamento desalogen de nuestros pechos el coraje, el sublime pero rígido concepto del deber, ni nuestro amor jurado ~~xxxxxxx~~ hasta las últimas consecuencias a Cuba y su libertad.

En mi corazón anida todo ello como el águila empolla su cría, resuelto ~~xxxx~~ tanto para el vuelo rasante sobre el enemigo, como para el vuelo definitivo hacia el cielo entre el ardoroso aletear de nuestros mártires.